

# Er hofft auf den großen Durchbruch

## Mark Protze möchte sich mit seiner Musik von der breiten Masse abheben

Der 40-jährige Mark Protze lebt von seiner Musik. Er spielt Gitarre, komponiert und ist auch als Produzent tätig. Der ganz große Traum wäre der eine, ganz große Hit.

VON NICOLE JOST

immer schwieriger. Es gehört auch etwas Glück dazu, sich in Zeiten von YouTube von der breiten Masse abzuheben", berichtet der Profi. Und so spielt er eben in mehreren Bands, gibt engagiert Unterricht, produziert Musik für Werbung, Videos und Filmproduktionen. Auftritte mit seiner Band als Support von Jamiroquai und James Brown zählen dabei zu den besten Erinnerungen in der bisherigen musikalischen Live-Karriere.

### Umzug der Liebe wegen

Seine großen Idole sind die Gitarristen Randy Rhoads und Yngwie Malmsteen. „Rhoads war lange der Gitarrist von Ozzy Osbourne, wegen ihm habe ich damals angefangen, Gitarre zu spielen. Diese Musiker sind immer ihrem Stil treu geblieben“, erklärt Protze. Auch David Bowie sei ein sehr kreativer Musiker gewesen. „Das vermisse ich heute eher ein musikalischer Einheitsbrei“, erzählt der Musiker. Er selbst höre deshalb im Auto kein Radio mehr.

Vor einem Jahr ist Mark Protze von Wolfsburg nach Neu-Isenburg gezogen. Der Wechsel in die Hugenottenstadt erfolgte der Liebe wegen: Vor zwei Jahren rockte er die Hauptbühne des Open Door-Festivals mit seiner Band „Ryffhunn“ und traf dort seine heutige Freundin. Nach einem Jahr Fernbeziehung, packte er die Umzugskisten. „Es war für mich beruflich leichter und eigentlich tat mir der Wechsel auch ganz gut. In der Rhein-Main-Region ist das kulturelle Leben prägnanter und bietet einem Künstler auch mehr Möglichkeiten“, berichtet er. Es gebe viele Clubs und Festivals, wo gute Musiker immer eine Möglichkeit bekommen, live zu spielen.



Foto: Nicole Jost

Der Neu-Isenburger Musiker Mark Protze rockt auch schon mal sein eigenes Wohnzimmer, noch lieber aber die großen Bühnen.

Schnell hat er sich heimisch gefühlt in der Hugenottenstadt. Seine Schuler an der Fachhochschule in Wolfsburg musste er zurücklassen, jetzt sind seine Schüler ein bisschen jünger. Im Bildungszentrum Westend gibt er in der Wilhelm-Hauff-Schule regelmäßig Gitarrenunterricht. „Ich finde es super, Kinder in diesem Alter zu unterrichten, sie sind dankbar für das, was man ihnen gibt, freuen sich auf die Gitar-

renstunden und sind auch stolz zu präsentieren, was sie neu gelernt haben.“ Schnell waren die Gitarren-AG's an der Grundschule ausgebucht, ein langfristiges Ziel von dem Musiker ist es, eine Schulband im Bildungszentrum Westend aufzubauen.

### Ziele erreicht

Mit seiner eigenen Musik hat sich Mark Protze innerhalb des vergan-

gen Jahres intensiv mit Komposition beschäftigt und drei eigene CDs auf dem Markt gebracht. „Reflections“ erst im Dezember. Eine eher ruhige Scheibe, trotzdem mit satten Gitarrenklängen, mit Melodien, die zu Fantasy Filmen passen. Es ist Musik, die nach einem hektischen Tag auch mal Entspannung bringen. Das nächste Projekt ist der Film von Sportkletterer Jürgen Reis. Er ist schon abgedreht und

wird von Protze als Komponist und Produzent passend musikalisch unterlegt. Und was steht noch so an? Für sich persönlich habe er seine eigenen Ziele erreicht. „Natürlich hofft jeder Musiker auf den ganz großen Durchbruch, auf den einen, ganz großen Hit. Man darf nie stagnieren, nie zufrieden sein, dann entwickelt man sich auch immer weiter. Das ist mein Motto und daran arbeite ich auch immer.“

wird  
igt  
ternatio  
s Frauen  
Koopera  
Cinema  
Andrang  
le Platz  
„Suffra  
Das Ki  
tigt die  
Selbst  
des  
ntag,  
fip

### Das Porträt am Samstag

„etwas Sichereres“. Doch das geregelte und gute Einkommen beim großen Autokonzern wurde nach bestandener Aufnahmeprüfung gerne eingetauscht: 1999 begann Mark Protze sein Studium an der Jazz- und Rockschule in Freiburg. Vier Jahre später folgte der Abschluss in Gitarre und Klavier. Seit dem lebt als Berufsmusiker mit gleich mehreren Standbeinen.

„Natürlich ist es wohl der Traum, jedem Musiker mit CD-Verkäufen und großen Touren seinen Lebensunterhalt zu bestreiten, aber wird gerade in diesen Zeiten

# Ein wichtiger Baustein für Langens Zukunft

Mit dem neuen Quartierszentrum soll die Nahversorgung in der Innenstadt verbessert werden

Wohn- und Geschäftshaus mit dem Einkaufsmarkt im Erdgeschoss vor, gungsprozess ein. Danach Parlament – frühestens in